

# Quand le Tour passait dans la commune - Pleyber-Christ

samedi 25 avril 2009



La une du nouveau numéro de l'Echo du Pors-ruz, la gazette trimestrielle de l'ASC patrimoine, évoque le passage du tour de France cycliste à Pleyber-Christ, pas au bourg, mais sur la Nationale 12 (devenue D712 en 1973) entre le Cun et le Vallon du Pont.

Les photographies qui illustrent le texte sont extraites d'un film tourné par Louis Croguennec en 1958. Louison Bobet, porteur du maillot jaune, et la caravane publicitaire, entament la côte qui mène du Kan Milin ar Pont à Coat ar C'hastel à Saint-Thegonnet. Sur les clichés, on reconnaît le carrefour qui mène à Cosrouët et Leinouët.

Alain Martin, le tout nouveau président de l'ASC patrimoine, poursuit sa prose pour évoquer le défilé des jeunes pleyberiennes, à Landivisiau, lors du Bleun Brug de 1955, et profite de l'occasion pour rappeler la création du Bleun Brug par l'abbé Yann-Vari Perrot, en 1905.

Lucien Rohou consacre six pleines pages aux journées de travail affectées aux routes : An devezhour hent labour.

Il explique au lecteur « comment et pourquoi, il n'y a pas encore si longtemps, on pouvait s'acquitter de ses impôts locaux à la force du poignet », lubrifié d'huile de coude.

**Echo du Pors-ruz**, n° 55 ; 3 € auprès des adhérents de l'ASC patrimoine et à la médiathèque de Pors ruz.